

Un apéro citoyen pour réinventer la démocratie participative à Fontenay !

Fontenay, le 6 février 2025 – Hier soir, la salle de réunion de la place de l'Église a vibré au rythme d'un échange dynamique et passionné autour d'un enjeu crucial : la démocratie participative !

Porté par le collectif "Mieux vivre Fontenay", regroupant l'Union de la gauche, les écologistes et des citoyens engagés, cet apéro thématique a réuni une quarantaine d'habitants avides de dialogue et d'action. Une première rencontre réussie, qui marque le lancement d'une série d'événements mensuels visant à faire entendre la voix des citoyens.



Un moment convivial pour une réflexion collective

Dès 20h, autour d'un verre et dans une ambiance chaleureuse, les participants ont pu débattre librement sur le thème "Mieux échanger". Objectif : mieux comprendre les mécanismes de la démocratie participative et identifier des pistes concrètes pour son application à Fontenay.

Les discussions ont mis en lumière un constat unanime : la ville souffre d'un cruel manque d'initiatives participatives. Depuis presque 10 ans, Laurent Vastel, a largement ignoré les appels des

citoyens et associations pour créer des espaces d'expression et de proposition. Un paradoxe d'autant plus marquant que ces engagements faisaient partie de ses promesses de campagne en 2020 !

Des exemples inspirants, un manque déploré à Fontenay

Le cas de l'association "FARàVélo" illustre bien cette contradiction. En 2019, elle se voyait promettre la mise en place d'un RER V local (réseau de pistes cyclables) et d'un Forum des mobilités. Mais en 2021, stupeur : elle est expulsée de ses locaux municipaux et ses ateliers de réparation de vélos (FARRépare) sont interdits. Une décision perçue comme un symbole du refus de dialogue de la mairie.

Pendant ce temps, dans les villes voisines, la participation citoyenne s'organise et prospère ! À Malakoff, un observatoire citoyen suit les engagements municipaux. Bagneux a mis en place des comités de quartiers et un conseil municipal citoyen. Paris développe son budget participatif. Autant d'initiatives qui suscitent admiration et envie chez les Fontenaisiens, mais qui, à ce jour, restent lettre morte dans leur propre commune.

Un atelier pour bâtir ensemble l'avenir

La soirée s'est poursuivie par un atelier collaboratif en cinq axes, permettant d'explorer différents aspects de la démocratie participative :

- **Les problématiques** : identification des freins et des besoins en matière de participation citoyenne.
- **La prise en compte de la démocratie participative** : comment intégrer cette approche pour une prise en compte des problèmes remontés par les citoyens dans la gouvernance locale ?
- **Les modes de décision** : état des lieux des mécanismes de décisions de la ville. Comment les citoyens en sont informés ?
- **Les réalisations** : quelle association des citoyens au pilotage et suivi des réalisations ?
- **L'évaluation après réalisation** : existe-t-il une évaluation de ce qui a été réalisé ?



Une dynamique citoyenne en marche !

Tout au long de la soirée, de nombreuses idées ont émergé, illustrant la volonté grandissante des habitants de prendre part aux décisions qui les concernent. Fort de cet engouement, le collectif "Mieux vivre Fontenay" salue cette première rencontre et entend bien transformer ces échanges en actions concrètes.

Un compte rendu sera prochainement partagé avec les participants afin de poursuivre la réflexion et amplifier cette dynamique participative. Le but ? Construire un programme commun en vue des municipales de mars 2026 !

Prochain rendez-vous : "Mieux grandir"

Ce premier apéro citoyen a prouvé que la démocratie participative est une force capable de réunir et d'agir. La prochaine édition, dédiée à la jeunesse et à l'enfance, se tiendra **le mercredi 5 mars à 20h, toujours à la salle de réunion de la place de l'Église.**

Un bel élan citoyen qui ne demande qu'à grandir !

Moussa KONE-DIALLO